

Compte-rendu de l'Assemblée Générale Ordinaire du 27 mars 2019 à Pont de Salars

Mesdames et Messieurs, gestionnaires de châteaux, bonjour.

Conformément à nos statuts, nous sommes rassemblés ce jour pour réaliser l'Assemblée Générale Statutaire 2019 de la Routes des Seigneurs du Rouergue, Association des châteaux médiévaux de l'Aveyron.

Merci à Monsieur le Maire de Pont de Salars de nous accueillir dans sa mairie.

Composition de la Route en 2018 : 18 châteaux

LE BOSC, BOURNAZEL, BROUSSE-LE-CHATEAU, CALMONT D'OLT, CENEVIERES, LE COLOMBIER, COUPIAC, MÉLAC, MONTAIGUT, NAJAC, PENNE, PEYREBRUNE, PEYRELADE, SAINT BEAUZÉLY, SAINT-IZAIRE, SÉVÉRAC, VALON, LE VIALA DU PAS DE JAUX.

Composition de la Route en 2019 : 19 châteaux.

Départ du COLOMBIER. Arrivée de VIELLEVIE et de la Commanderie de SAINTE EULALIE.

<u>Présents</u>: BOURNAZEL, BROUSSE-LE-CHATEAU, CALMONT D'OLT, CENEVIERES, COUPIAC, LE BOSC, MELAC, MONTAIGUT, NAJAC, PENNE, PEYREBRUNE, PEYRELADE, SAINT-BEAUZELY, SAINT-IZAIRE, SEVERAC, LE VIALA DU PAS DE JAUX

Excusés: SAINTE-EULALIE, VALON, VIEILLEVIE

Aujourd'hui, pour cette Assemblée Générale, 16 châteaux sur 19 sont représentés et 3 châteaux ont donné pourvoir : SAINTE-EULALIE, VALON, VIEILLEVIE.

Le quorum étant atteint, le Président déclare ouverte l'Assemblée Générale Statutaire 2019 de l'Association des Châteaux médiévaux de l'Aveyron : La Route des Seigneurs du Rouergue.

Est nommée secrétaire de séance : Thérèse CASAGRANDE.

<u>Déroulement de l'Assemblée Générale</u> :

- ◆ Rapport moral du président année 2018
- ◆ Rapport d'activité du président année 2018
- ◆ Rapport financier du trésorier année 2018
- ♦ Questions diverses
- ♦ Elections du bureau.

RAPPORT MORAL DU PRÉSIDENT

J'atteste que notre association Loi 1901 respecte ses objectifs statutaires et que la charte de qualité de La Route des Seigneurs du Rouergue est le cadre moral de notre réseau.

Fondée la 26 juin 1996, notre association est forte au 1er janvier 2018, de 18 châteaux.

Pour réaliser nos objectifs statutaires, nous avons organisé 4 Conseils d'Administration en 2018 :

- le 20 mars à Pont de Salars, à l'issue de l'AG
- le 12 juin à la Tour du Viala de Pas de Jaux
- le 25 septembre à Coupiac
- le 11 décembre à Pont de Salars

Les deux Conseils d'Administration estivaux se sont déroulés à la Tour du Viala de Pas de Jaux et Coupiac, que nous remercions pour leur accueil.

RAPPORT D'ACTIVITÉ

La fréquentation 2018 :

Fréquentation 2018 : 183 300 visiteurs. Fréquentation 2017 : 222 164 visiteurs Fréquentation 2016 : 241 100 visiteurs

Je remercie tous les châteaux qui font l'effort de communiquer leurs chiffres. Je rappelle aux autres que c'est une obligation. Bien sûr, n'ayant pas encore tous les chiffres 2018, je ne peux m'exprimer sur un bilan de saison.

Ces chiffres servent à notre trésorière pour le calcul de la cotisation.

En 2019, les châteaux qui n'auront pas donné au CA de décembre, leurs chiffres de fréquentation (entrées payantes et entrées gratuites) se verront appeler une cotisation forfaitaire de x €. Je vous demanderai d'approuver cette mesure à l'issue de l'AG.

CA du 20 mars à Pont de Salars, suite à l'AG

✔ Création d'une nouvelle commission Communication en charge du dépliant et du site internet :

Céline et Jean-Claude de Coupiac

Isabelle de Najac

Thérèse de Sévérac

Natacha de Peyrelade

- ✔ Programmation du dépôt de brochures dans les OTSI hors département.
- ✔ Recherche de nouvelles candidatures de châteaux.

- ✓ La mise à jour de notre dépliant bisannuel étant prévue pour la fin de l'année, rappel des châteaux qui pourraient potentiellement intégrer le réseau.
- ✔ Départ de Tiphaine VETTER.
- ✓ Interrogations sur le devenir du COLOMBIER.

CA du 12 juin à la Tour du Viala de Pas de Jaux

- ✓ Refonte de la Commission Communication.
- ✔ Natacha annonce sa démission du poste de secrétaire et de la commission Communication.

Jean-Claude PUTZOLA du Bosc intègre la commission aux côtés de :

Céline et Jean-Claude de Coupiac

Isabelle de Najac

Thérèse de Sévérac

- ✓ <u>Livrets</u>: La nouvelle version est beaucoup plus attrayante et les ventes s'en ressentent. Merci à Jean PINEAU pour cette édition.
- ✔ Drapeaux : une réédition est à prévoir.
- ✔ Retirage de totems neufs pour équiper les nouveaux venus.

CA du 25 septembre à Coupiac

Claude CAILLEAU a veillé à ce que chaque château ait à sa disposition tout le nécessaire pour assister au Conseil d'Administration. Nous le remercions pour la qualité de son accueil.

✓ La commission Communication s'est réunie le matin à 10h pour travailler sur le dépliant 2019.

La Charte de Qualité, valable deux ans, sera jointe à la grille.

La carte du nouveau dépliant intégrera graphiquement le château de Cénevières et la forteresse de Penne.

✓ <u>Chiffres de la Saison 2018</u>: un tour de table est effectué pour que chaque château présent donne ses chiffres. Il en ressort une baisse de fréquentation importante, qui met en péril l'ouverture de châteaux comme Mélac. Les pourcentages de baisse des entrées vont de moins 30% à moins 3%, soit globalement : 20%.

Trois châteaux ont fait une saison correcte, en hausse pour Sévérac et Viala du Pas de Jaux, et stable pour Coupiac.

Il est demandé de fournir les chiffres annuels au Conseil d'Administration de décembre. Il est décidé à l'unanimité que la prochaine cotisation (2019) serait composée d'une part fixe de 100 €, plus la racine carrée du nombre de visiteurs de la saison 2018.

- ✓ Entrée de nouveaux châteaux : La Commanderie de Sainte-Eulalie-de-Cernon postule à la Route des Seigneurs du Rouergue.
- ✓ <u>Point sur les TOTEMS</u>: restitution des totems par les châteaux sortis : COLOMBIER, FAYET, VEZINS et BELCASTEL.

CA du 11 décembre à Rodez

Une formation aux réseaux sociaux s'est déroulée le matin de 10h à 12h, à la CCI de Rodez. Muriel HENNESSI a présenté surtout FaceBook et Instagram.

Le point est fait sur l'avancement du dossier « Dépliants 2019 ». L'édition du dépliant est prévue en janvier 2019. Le nouveau dépliant sera distribué au Conseil d'Administration du mois de mars.

<u>Les chiffres de la Saison 2018</u> : chaque château présent donne les chiffres le concernant.

<u>Un nouveau château pour 2019</u>: dans le nouveau dépliant, l'espace laissé libre par le retrait du Château du COLOMBIER, sera occupé par la présentation de la Commanderie de SAINTE EULALIE.

Gestion du site Internet de la Route : jusqu'à présent Natacha UNAL de Peyrelade gérait le site. Les châteaux doivent maintenant assurer la gestion de la page qui les concerne.

Création d'un noyau de compétences pour cette commission Informatique :

Ugo LAVORATA de Najac, Jean-Claude PUTZOLA du Bosc, Jessie BRUNEL de Peyrelade.

<u>Totems</u>: la question des totems non rendus par les châteaux qui ont quitté la Route se pose à nouveau. La caution n'a pas été rendue.

Calendrier 2019 : les dates des prochains Conseils d'Administration sont fixées :

- mercredi 27 mars : Assemblée Générale, Conseil d'Administration et bourse d'échanges
- mardi 18 juin : Conseil d'Administration et 2ème bourse d'échanges à Sévérac
- mardi 17 septembre : Conseil d'Administration à Mélac
- mardi 10 décembre : matin : visite de la Cathédrale de Rodez

après-midi : Conseil d'Administration à la CCI de Rodez

Contact avec les Offices de Tourisme limitrophes :

Il est procédé à une répartition des territoires : l'Hérault pour Jean de Mélac, la Lozère pour Thérèse de Sévérac, le Cantal pour Château Valon, le Lot pour Patrick de Cénevières et le Tarn pour Sophie et Axel de Penne.

<u>Hors CA</u>: en toute fin 2018, le château de VIEILLEVIE nous a sollicités pour intégrer la Route. Situé sur la rive droite du Lot, en aval d'Entraygues et à proximité de Conques, ce château est ouvert au public et possède une intéressante architecture.

Je remercie au nom de la Route, tous les membres de commissions qui ont oeuvré de façon exemplaire sur le dépliant 2019-2020 et sur le site de la Route. Ils ont accompli un énorme travail.

Je salue aussi le travail mené par Natacha UNAL qui, appelée à d'autres responsabilités, a dû renoncer au poste de secrétaire tenu de façon exemplaire depuis de nombreuses années.

-4-

Et enfin, Thérèse CASAGRANDE qui a pris au pied levé ce poste de secrétaire, s'est révélée dans la période complexe du renouvellement de notre dépliant, d'une efficacité remarquable et d'une constante courtoisie. Merci Thérèse.

COMPTE-RENDU FINANCIER

Parole est donnée à Isablelle ARONOWICZ, notre trésorière.

Présentation des comptes : Documents joints

Bilan financier 2018 :

Sont en attente la cotisation de l'ADT, la conception et l'impression du document d'appel. Pour la ligne « Factures 2018 non réglées par les châteaux », le montant de 2 042 € devrait être porté en recettes et non en dépenses.

L'approbation se fera sous réserve de modifications des documents présentés, dues par exemple à des factures 2018 non payées.

Bilan prévisionnel 2019.

Le Président demande l'approbation du rapport moral, du rapport d'activité et des comptes. Aucune abstention ni vote contre. Les 3 rapports sont approuvés à l'unanimité.

Quitus est donné pour la gestion de l'exercice 2018 de l'association de «La Route des Seigneurs du Rouergue ».

Vous avez approuvé le rapport d'activité de notre association. Je vous en remercie. Ce rapport d'activité est le vôtre ; c'est le reflet de ce que vous faites pour la valorisation de notre patrimoine.

Face à l'inertie de nos élus et pour compenser leur manque d'aide, nous avons fait nôtre le proverbe «aides-toi, le ciel t'aidera ». Continuez ainsi pour que vivent nos châteaux.

Merci à tous pour votre engagement dans la protection du patrimoine, l'offre de diversité proposée et l'intérêt porté à notre tourisme départemental.

Je remercie les vice-présidents de la Route, Jean PINEAU et Michel SIMONIN, notre secrétaire, Thérèse CASAGRANDE, ainsi que notre Trésorière, Isabelle ARONOWIZ

Pas de questions diverses.

Dissolution du bureau démissionnaire.

Composition de la Route au 1er janvier 2019 : 19 membres votants

LE BOSC, BOURNAZEL, BROUSSE-LE-CHATEAU, CALMONT D'OLT, CÉNEVIERES, COMMANDERIE DE SAINTE EULALIE, COUPIAC, MÉLAC, MONTAIGUT, NAJAC, PENNE, PEYREBRUNE, PEYRELADE, SAINT BEAUZÉLY, SAINT-IZAIRE, SÉVÉRAC,

NOUVEAU BUREAU

♦ Co-secrétaires Thérèse CASAGRANDE du Château de Sévérac

Céline SENAUX du Château de Coupiac (reprise au 1/09/19)

◆ Trésorière Isabelle ARONOWICZ du Château de Najac

♦ Vice-président Jean PINEAU du Château de Mélac

♦ Vice-président Michel SIMONIN du Château de Montaigut
 ♦ Président Thierry PLUME du Château de Calmont d'Olt

Election du bureau à l'unanimité. Le bureau remercie les membres de la Route et le Président remercie l'ensemble du bureau.

Avant la clôture de l'AG, le Président demande que soit présentée au vote des membres la résolution suivante :

Demande de modification de la Charte :

Il y a quelques instants, j'ai remercié tous les châteaux qui avaient fait l'effort de communiquer leurs chiffres. Je souhaite que soit inscrit dans la charte un « article 11 » dans lequel il sera stipulé l'obligation pour les châteaux membres de communiquer leurs chiffres de fréquentation avant le CA de décembre. De même, il est obligatoire de fournir les renseignements demandés aux dates précisées.

Il est en effet incroyable que pour obtenir ces chiffres nécessaires à l'établissement de la cotisation, il faille demander, supplier, hausser le ton. Les membres du bureau et des commissions sont des bénévoles. Ils accomplissent pour l'intérêt de tous un travail considérable. Alors, par simple respect, merci de répondre avec rapidité à leurs demandes.

CLÔTURE DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 2019.

Le Président,

Thierry PLUME